
Protokoll der sechsten ordentlichen Sitzung 
am 02.05.2024 im WiWi, SR 027 

Tagesordnung 

I. Begrüßung & Formalia 

II. Berichte von Präsidium, Senatorinnen Fachschaftsvertretungen, AStA, Beauftragte 

III. Nachwahl AStA & ZSZVG 

IV. Antrag zur Begrünung des Mensavorplatzes (Nachhaltigkeitsbeauftragte & GHG) 

V. Sonstiges 

I. Formalia 

• Abstimmungen: Ja/Nein/Enthaltung 

• Sitzungsdauer: 20:00 Uhr - 21:15 Uhr 

• Anwesende: 25 

• Stimmenanzahl: 22 

• Stimmrechtsübertragungen: 

• Antonio Kluge auf Lorenz Elter 

• Clara Sophie Faulstich auf Imina Hecht 

• Almendina Veliu auf Johanna Richart 

• Pauline Kittel auf Julia Biebl 
• Helena Muß auf Pia Büttner 

• Lisa Kukuk auf Fabian Lenz 

• Fachschaft Info wird von Paul Seidel statt Caro Anthofer vertreten 

• Abwesende: 

• Lenoardo Giardina-Torrey 

• Feststellung der Beschlussfähigkeit: Sind beschlussfähig 

• Protokoll der sechsten Sitzung: 

• Antrag des RCDS auf Ausarbeitung der Formulierungen: 22/0/0 

• Abgeändertes Protokoll: 22/0/0 



II. Berichte 

Präsidum 

• Über die Transfertstrategie wird demnächst von der EUL 
abgestimmt. 

Senatorinnen 

• Universitäts-Frauenbeauftragte und Stellvertreter wurden 
gewählt: 

• Prof. Dr. Axinja Hachfeld 

• Vertretung: Dr. Katrin Plank und Veronique Coiffet 

• Die BK Humboltprofessur kommt nicht zustande. 
• JF Noltenius: Die Hochschulwahlen sollen besser beworben 

werden. 

Fachschaftsvertretungen 

FSinfo 

• Einführung von Jahrgangsspezifischen Kohortensprechern der 
Internationals. 

• Die Fakultät hat wieder einen kompletten Prüfungsausschuss. 
• Es gibt Bedenken zwecks der digitalen Durchführung der 

Hochschulwahlen. 

FS WiWi 

• Die geplante Baustelle im Hauptgebäude findet absofort bis etwa 
mitte Juli statt. 

• Das Strategiewochende findet nächstes Wochenende statt. 

FS SoBi & FS GeKu 

• O-Woche: Viele SoBi-Veranstaltungen wurden zusammen mit den 
GeKu's geplant. 



• Die Wahlwerbung bezüglich der Online-Wahlen steht an. 

FS Jura 

• Es gab ein Projekt mit Studenten aus Ghana an unserer 
Universität. 

• Die Fachschaft war auf der Bundesfachschaftstagung. 

AStA 

• HSG Infonachmittag 

• Trotz schlechtem Wetter zum Ende hin, ist der zweite Termin gut 
verlaufen. 

• Aktuelle Preisausschreibungen: 

• Preis für besonderes Engagement 

• Preis für Verdienste um die Internationalisierung 

• Die Sprechstundenzeiten haben sich aktualisiert. 
• Es gibt zwei neue Beauftragte, die den AStA unterstützen sollen. 

• Frage des RCDS: Es gab eine AntiFa-Flagge am HSG-
Infonachmittag. Warum wurde diese nicht verboten und anderen 
politischen Hochschulgruppen ein Stehplatz verwehrt? 

• Das Aufhängen der Flagge ist nicht verboten. 
• Die Plätze auf dem HSG-Infonachmittag waren begrenzt und 

deswegen konnten nicht alle Hochschulgruppen einen Platz 
bekommen. 

Beauftragte 

• Systemakkreditierung 

• Die Studierenden sollen mehr in das Akkreditierungsverfahren 
eingebunden werden 

• Das neue Konzept 

• Es sollen Studiengangsbefragungen und anschließende öffentliche 
Konferenzen durchgeführt werden 



• Die Konferenz soll am Ende des Semesters nach Auswertung der 
Befragung stattfinden. 

• Die Evaluation soll etwa alle 3 Jahre stattfinden (beginnend mit 
der Pilotphase nächstes Semester WiSe2425) 

• Studiengangsbezogene Beschwerden werden mit eingezogen und 
können von allen Studierenden eingereicht werden. 

• Nach der Entscheidung des Akkreditierungsgremiums gibt es 
einen zwei-wöchigen Beschwerdezeitraum. 

• Dieses Konzept ist noch nicht finalisiert und kommendes Feedback 
wird miteinbezogen. 

• Mental Health 

• Es gibt aktuell zwei Selbsthilfe-Gruppen. 

• Es folgen detaillierte Informationen zu den Gruppen auf der 
Website, um die Aufnahme von neuen Mitgliedern zu 
ermöglichen. 

• Für Studenten wichtig sind auch alle anderen Stellen an der 
Universität. 

• Mensa und Studierendenwerk 

• Es gibt eine Verhandlungsrunde bezüglich der Semestertickets. 

• Möglichkeiten 

• Das Bisherige Modell wird aufgestuft (34€ für WS24/25, 36,50€ 
für SS25) 

• "Bayernticket" (vom Freistaat Bayern subventioniertes 
Detuschlandticket für 29€) 

• Sog. "Solidaritätsmodell" (29,40€ Monatlich) ersetzt 
Semesterticket 

• Zahlung 6 Monate im Voraus 

• Etwa 5000 Studierende haben die Option des  Bayerntickets durch 
einen Aufpreis im letzten Semester gewählt 

• Die Cafeten haben bis 18:00 offen, sofern kein Personalmangel 
besteht. 



• In der NK-Caffete soll es ein Veganes/Vegetarisches Angebot 
geben. 

• WiWi-Cafeete ist während der Bauarbeiten geschlossen. 

• Der Burgerwagen soll künftig an der Inn-Wiese stehen. Es werden 
Kaffe und Sandwitches verkauft. 

• Das Studentenwerk hat sich in Studierendenwerk umbenannt und 
auch ein neues Logo. 

III. Nachwahlen 

• AStA: 

• Luna P: 17/3/2 

• Clemens: 17/1/4 

• ZSZG 

• Leah Elter: 22/0/0 

IV. Antrag zur Begrünung des Mensavorplatzes 

• Der Ausformulierte Antrag wurde mit der Einladungsmail 
verschickt. 

• Meinungen: 

• Die Gestaltung ist ohne konkretem Konzept unklar 

• Das StuPa soll das voraussichtlich fertige Konzept vor der 
Umsetzung auch bekommen. 

• Die Finanzierung könnte über einen Topf von etwa 100.000 
möglich sein. Allerdings ist unklar ob das Geld wirklich noch zur 
Verfügung steht. 

• Abstimmung: 22/0/0 

V. Sonstiges 

• Wahl zur Studentischen Akkreditierungsbeauftragten der 
Juristischen Fakultät: Pauline Kittel 22/0/0 



Protokollant: Paul Seidel (FSinfo) 


